

הדף

LA HOJA 1056

GOOOOL

LA HOJA DE ELAD 661

VAMOS A DORMIR

GOOOOL

Y (Iaacov) observó, y había un pozo de agua...
(Bereshit 29,2-8)

El "Alshij" Hakadosh, en su libro "Torat Moshe", disertó sobre todos los versículos que siguen a continuación, comparándolos con la cadena de generaciones al ser exiliados de nuestra tierra...

Iaacov Avinu tiene una visión profética: **observó, y vio un pozo de agua en el campo**. El "pozo" es el Beit Hamikdash. De ahí surgen las "aguas de vida" – toda la abundancia y lo bueno del mundo.

Y allí había tres rebaños de ovejas junto al pozo – Cohanim, Leviim e Israelim, todos incluidos en el término "ovejas".

¿Por qué estaban allí? – pregunta el rab hagaon **Shlomo Levinstein Shlita**.

Porque de ese pozo bebían los rebaños – del Beit Hamikdash recibían la bendición y la abundancia.

Y una gran piedra estaba sobre la boca del pozo. La Guemara, en el tratado de Suca (hoja 52a) dice que el Ietzer Hara es llamado "piedra". Esta piedra hace pecar al pueblo con la idolatría, e impide que llegue la bendición del pozo... y el pozo se tapó, con la destrucción del primer Beit Hamikdash...

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 077 552 5349

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar 5. Pirke Avot

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa *Aleha Hashalom*

Iemima Bat Abraham Avinu *Aleha Hashalom*

Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías *Aleha Hashalom*

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l Rivka Bat Mordejai Jaim *Aleha Hashalom*

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

***Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.***

Este fundamento, lo podemos estudiar del hecho que ocurrió con rabi **Shalom Shevadron** ztz”l:

Los días previos y los siguientes a la formación del Estado de Israel, fueron tiempos muy difíciles. Los jóvenes eran arrastrados (por sí mismos) hacia las agrupaciones que combatían contra los ingleses, y hacía falta un “barco de rescate” para evitar que todos los chicos, también los que estudiaban en las Ieshivot vayan al frente, dejando – *Jalila* – los estudios de Tora.

Rabi Shalom, junto a un grupo de sabios, reunieron a los jóvenes y armaron un programa de cursos de Tora.

Uno de los alumnos que asistía a las clases de la noche, comenzó a faltar. Un día, dos, tres... Rabi Shalom decidió que debía cumplir su función...

Con el propósito de devolver al joven a las clases, de transmitirle el amor a la Tora, rabi Shalom golpeó la puerta de la casa de los padres, entró, y a continuación, la maravillosa conversación que se abrió entre ellos:

-Shalom mi querido, en los últimos días no te hemos visto. Pensamos que – tal vez – caíste en cama, o alguna persona te hizo algún daño...

-No, mi maestro, mi rabino. Baruj Hashem, me siento muy bien. Y también amo el estudio de la Guemara. Sólo que esta semana no puedo asistir a las clases, pero la semana próxima volveré a mi asiento con fuerzas renovadas...

-¿Qué pasa? ¿Hay algún enfermo en la familia?

-No, *Jalila*. Tengo un asunto circunstancial que me impide asociarme a las clases, pero como ya le dije, le aseguro que estaré en las clases, con gran constancia y concentración, apenas me libre de ese asunto.

-Sólo por curiosidad, ¿cuál es el problema que molesta y consigue apartarte – justamente – en esa hora de la noche, en el horario en que siempre asistías a las clases?

-Es muy difícil para mí explicarle, siento vergüenza... no es un tema para hablar con el rabino...

Rabi Shalom insistió – con mucho tacto y delicadeza – para que le cuente, sobre qué y el por qué de su ausencia. Hasta que finalmente, el joven accedió, y comenzó a hablar:

-Voy a contar la verdad: esta semana **se juega el mundial de futbol**, y los partidos se juegan en la hora de la clase, y yo no puedo renunciar a esos momentos, son muy especiales para mí...

Rabi Shalom escuchó y se quedó en silencio, un silencio corto. Después alzó los ojos, sus ojos que siempre derramaban amor, y dijo:

-Querido mío. Está bien, escuché y entendí. Sólo hay una cosa que me interesa saber, ¿cuál es el secreto tan valioso que tiene un partido de futbol?

Me sentiría muy alegre si me explicas sobre la magia de esos encuentros...

El joven se sintió bien junto a su querido rabi Shalom, y las palabras salían con simpleza de su boca.

-Si el rabino lo desea, yo le voy a explicar, dijo el joven, con una sonrisa. El juego consiste en dos equipos, que juegan uno frente (o contra) el otro. Si queremos describir el éxito – mientras estamos parados en una pierna – diremos que, quien consiga quebrar el arco del contrario, se lleva la victoria. Quiere decir, en cada extremo del campo, hay un arco bien amplio, y el que consigue patear la pelota y entrarla al arco contrario, será el ganador. El instante en que la pelota entra en el arco – es el momento más emocionante del partido...

Rabi Shalom puso cara de inocente, como que no entiende absolutamente nada sobre el campo, los arcos y la pelota, y preguntó:

¿Dónde está la dificultad tan grande para meter la pelota dentro del arco? Ven conmigo, y verás cómo pateo hacia el arco veinte pelotas a una velocidad increíble...

El joven sonrió: olvidé contarle al rabino lo más importante. Junto al arco está parado un “guardián” (el arquero, portero, o guardavalla), que intenta evitar que el equipo contrario meta la pelota en su arco, y la dificultad será, fortalecerse con inteligencia y picardía – contra él y el resto del equipo que defiende el arco – y a pesar de la oposición, meter la pelota dentro del arco...

-Yo quiero entender, interrumpió rabi Shalom, ese guardián, ¿no se va a dormir?, ¿él está junto al arco las veinticuatro horas del día?, ¿come allí y duerme allí?

-¡Seguro que no! – el joven se reía – desde luego, se va a dormir. El está parado allí mientras se juega el partido, y después, vuelve a su vida de todos los días, irá a su casa, o a dónde tenga deseos de ir...

-Entonces – preguntó rabi Shalom – ¿cuál es el problema? Podemos venir a la noche, cuando el guardián se fue, y metemos la pelota en el arco sin ninguna oposición...

El joven alzó la voz: justamente por esto, justamente porque el guardián se va y no hay dificultad en meter la pelota – no tiene ninguna gracia meter la pelota en ese momento... La sabiduría, la picardía y la fuerza consiste en lograr el objetivo en el momento de la dificultad, cuando están parados en el campo todos los jugadores – de los dos equipos – y luchan con todas sus fuerzas para evitar que su arco caiga, además de intentar meter la pelota en el arco contrario. Cuando conseguimos, con nuestra fuerza, con nuestro empeño, vencer la valla contraria – la alegría es inmensa...

Rabi Shalom se levantó, miró al joven, y le dijo en voz alta: “que tus oídos escuchen lo que habla tu boca”. ¿Acaso asistir a la clase de Tora la semana próxima significará ser fuerte?

Tú me dices que quieres estudiar, que amas el estudio de la Guemara, pero la próxima semana no habrá nada que te impida asistir a las clases...

Entonces, no será una cosa que exija sabiduría, no será nada especial...

La gran sabiduría, lo que demuestra tu fuerza, será asistir a las clases **¡ahora!**, cuando hay algo que molesta, cuando hay un guardián en la puerta del Beit Hamidrash que no te deja entrar a estudiar.

Ese momento, es el de mayor satisfacción, porque estás venciendo la valla enemiga...

Cuando llegan los días en los que no hay deseos, cuando el instinto del mal ya no tiene gobierno sobre nuestras acciones – no significa tener una gran fuerza el hecho de no pecar.

Todo lo que nos da el Ietzer Hara, es para ponernos a prueba, y que recibamos – después de sobreponernos a dicha prueba – una buena recompensa...

Dijeron, los “Anshe Hajneset Hagedola”: no lo tengamos en nuestros ojos ni falte a nuestros ojos... – no lo queremos a él (al Ietzer Hara) y tampoco a su recompensa (por vencerlo).

Mira – Señor del Mundo – mira lo que pasa: ya se destruyó el Beit Hamikdash, y vivimos setenta años en el destierro. Y todavía, el Ietzer Hara “baila” entre nosotros y no conseguimos sobreponernos sobre él. Por favor, llévatelo... no lo queremos entre nosotros...

Hashem les dijo: ayunen durante tres días y tres noches, y entonces, desde el Cielo se encargarán de quitarles el Ietzer Hara de la idolatría, que aún está en vuestras manos...

Verán la figura de un cachorro de león saliendo del “Kodesh Hakodashim”. Lo perseguirán, lo atraparán y lo pondrán dentro de una olla de plomo, cocinándolo hasta que muera...

Solamente un pelo pequeño de él caerá sobre la tierra, y por este motivo, todavía existe el Ietzer Hara de la idolatría en el mundo.

Es lo que está escrito en los versículos: **“y se reunirán allí todos los pastores”** – la Anshe Hakneset Hagedola.

“Y moverán la piedra que está sobre el pozo” – consiguieron anular el Ietzer Hara de la idolatría, y construir el segundo Beit Hamikdash...

“Y bebieron las ovejas” – el pueblo de Israel volvió a tener provecho de la bendición que surge del “pozo” – de nuestro Beit Hamikdash y su esplendor...

Pero, entonces, apareció la discusión dentro del pueblo de Israel, el odio gratuito...

¿Y qué pasó?

“Y volvieron la piedra sobre la boca del pozo, a su lugar” (cubriendo el pozo) – el pueblo de Israel trajo nuevamente al Ietzer Hara, y destruyeron, también, el segundo Beit Hamikdash, tapando de vuelta el “pozo” de bendición...

Umatok Haor.

KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL
EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

COLEL BEIT SHMUEL

EN MEMORIA DE SAMUEL Y LUISA EDERY COHEN

Rabi Pinjas Ben Iair 6 - ELAD – ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 16:07 Shekia: 16:37

Fin de Shabat: 17:14 R”T: 17:49

VAMOS A DORMIR

**Iaacov despertó de su sueño, y dijo: Hashem está en este lugar,
¡y yo no lo sabía!
(Bereshit 28,16)**

Si lo hubiera sabido, no habría dormido en este lugar santo (Rashi).

El saber algo que lo asombra, y el hecho de sobresaltarse por saberlo, nos enseña sobre lo que es Iaacov Avinu, sobre su grandeza en el temor al Cielo, y su forma de manejar dicha situación – dice el rab hagaon **Eliahu Diskin** Shlita, en su libro “**Najal Eliahu**” – y nos trae las palabras del Maran Rosh Ieshive, rabi **Eliezer Menajem Man Shaj** ztz”l:

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz”l **Lea (Luisa) Bat Rosa** *Aleha Hashalom*

Iemima Bat Abraham Avinu *Aleha Hashalom*

Shlomo Ben Simi z”l **Clara Bat Elías** *Aleha Hashalom*

Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l **Rivka Bat Mordejai Jaim** *Aleha Hashalom*

*Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.
Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Hay una enseñanza adicional para aprender de las palabras de Iaacov Avinu, que está rodeado de sufrimientos, por delante y por detrás.

Esav lo persigue (para matarlo), lo que pone en peligro su vida, y el futuro que le espera en la casa de Lavan, el arameo, tampoco lo llena de esperanzas, digamos, favorables para el futuro...

Sabe muy bien que sólo puede esperar allí pasar pruebas muy duras.

El **Gaon de Vilna**, agrega al respecto, que todas las pruebas (en lo material y en lo espiritual) que en el futuro tendrá la congregación de Israel en el terrible exilio de Egipto, ¡las tuvo que pasar Iaacov Avinu en la casa de Lavan!

En esta situación para nada simple, Iaacov se hace merecedor de la revelación de la Divinidad, junto a la compañía permanente de los Angeles, y garantías maravillosas de un futuro prometedor.

Tal vez estaríamos esperando ver a Iaacov cantando y bailando. Pero en lugar de eso, Iaacov dice: *si lo hubiera sabido, no habría dormido...*

¿Qué nos enseña Iaacov Avinu? – pregunta el rab hagaon **Iaacov Israel Hacohe Baifus** ztz”l.

No es necesario trepar y buscar categorías altas con el anhelo de alcanzar mucha espiritualidad. Lo que sí hace falta: ser meticulosos en la Halaja (Ley) hasta en el detalle más pequeño (como el punto de la “iud”).

La sospecha de Iaacov de haber pasado por el temor de lo sagrado, le molesta mucho, lo estremece.

A pesar de tener un justificativo muy válido: no lo sabía, lo hizo sin ninguna intención.

Además puede apoyarse en un hecho real. La Divinidad se presenta ante él, y si hubiera pecado, eso no sucedería.

¿Es posible pensar que Hashem se acercara a Iaacov con un cariño asombroso, sabiendo que ha pecado?

Por esto, hay lugar a pensar que está permitido para Iaacov, sentirse feliz, por hacerse merecedor de la compañía y la presencia divina.

Pero, Iaacov piensa diferente.

Y nosotros ¡qué lejos estamos!, no podemos “captar” el pensamiento de Iaacov, cuando otros “asuntos” ocupan un lugar importante en la mente (muchas veces más que ser detallistas en la Halaja).

Iaacov nos enseña que el factor predominante en el pensamiento deber ser la Halaja, en lugar de calcular “ganancias” en temas diversos, aunque sean también elevados.

Un piadoso le preguntó al hijo del “Jafetz Jaim” ztz”l: ¿qué cosa maravillosa puedes contar de tu gran padre?

Y contestó: hay personas que establecen la categoría de un justo junto a la cantidad de relatos que muestran: “el justo decreta y Hashem hace cumplir”.

La grandeza de papá fue ser **detallista, muy detallista para ser el justo que cumple lo que Hashem decreta**. Como hacen los grandes de cada generación, no buscan “subir” escaleras, sino cumplir con la Palabra de Hashem, con cada capítulo del Shuljan Aruj.

Cuentan sobre el Gaon de Vilna, que en uno de sus destierros, llegó a una ciudad, en el día de Purim, cuando ya habían comenzado a leer la Meguila.

Como la lectura de la Meguila debe hacerse – premeditadamente – frente a diez personas, el Gaon “alquiló” a diez iehudim y les pagó – por adelantado – diez rublos a cada uno.

Cuando comenzó a leer la Meguila, los diez se fueron, y toda la vida se lamentó por no haber cumplido el precepto de la mejor forma.

Y nos asombramos, por su grandeza, por todo lo que alcanzó en su vida, y el testimonio de uno de sus más grandes alumnos, rabi **Jaim Mivoloshin ztz”l**, cuando habla de su maestro, del sufrimiento de no haber cumplido un precepto con integridad (a pesar de no tener alternativa).

Para nosotros: no buscar las alturas, cumplir con el Shuljan Aruj...

Un joven alumno de la Ieshiva, le preguntó al **Maran “Staipeler” ztz”l**, cómo se consiguen los altos niveles espirituales.

Así le contestó: nuestro trabajo es “atarnos” a la Tora, corregir nuestras cualidades y cumplir con lo que está escrito en el Shuljan Aruj. No buscar importancia o grandeza, que son regalos del Cielo y no nuestro trabajo.

El rab Shaj contó en una clase, que sobre el **Beit Haleivi**, que llegó un carnicero para un “Din Tora”, y el Beit Haleivi lo vio culpable.

Este hombre se enojó, se puso muy soberbio, e insultó al Beit Haleivi de forma humillante.

El Beit Haleivi sintió un gran temor: tal vez lo castiguen en el Cielo por mi causa, por eso, cuando este hombre salió, lo siguió y le gritó: ¡yo te perdono!, ¡yo te perdono!...

A pesar de todo, la cualidad de la Justicia cayó sobre el carnicero. El compró un toro, y el toro enloqueció, lo corneó y lo mató.

Cuando el Beit Haleivi escuchó la noticia, sintió un gran temor, pensando que fue su culpa. El hijo le dijo: yo vi cuando gritaste que lo perdonabas...

-¿De verdad?, preguntó el Beit Haleivi, ¿o tal vez lo hice para calmarme? Estrecha mi mano para confirmar que es correcto que lo perdoné...

De todas formas, durante toda su vida, el Beit Haleivi estudió Mishnaiot, para elevar el alma de este hombre y ayunó en el aniversario del fallecimiento.

Concluye el rab Shaj: hay personas que piensan, que si sucede algo por su causa, significa que son importantes en el Cielo. Esto no le interesaba al Beit Haleivi, sólo pensar “si hubiera sabido, no habría dormido”...

Ialkut Iosif Lekaj.

HORARIOS DE SHABAT

12:00 a 13:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

16:07 Minja

Derasha a cargo del Rab Hakehila

17:20 Arvit (aproximadamente)

7:45 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

14:40 Shiurim

15:40 Minja

17:25 Arvit Motzae Shabat

17:45 Avot Ubanim

HORARIOS DE JOL

Shajrit: 7:50 (Korbanot)

8:05 (Hodu)

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER ס

9:00 a 12:40 a cargo del Rab Hakehila

Minja: 12:40

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER ט

16:15 a 18:45 a cargo del Rab Hakehila

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber

15:30 a 16:00 Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber

Arvit ס : 18:45

19:15 a 19:45 Halajot a cargo del Rab Hakehila

19:45 a 21:00 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

Arvit ט : 21:00